

Introduction générale :

La mondialisation a poussé les pays à suivre le créneau pour ne pas être à la traîne ; et cela en adoptant les nouvelles normes dans tous les domaines pour ce maître en déposant avec les autres pays.

L'Algérie est parmi les pays qui font tout pour être acceptés dans l'organisation de l'OMC ; pour avoir accès à de nombreux avantages économiques, politiques...

Et dans cette perspective, elle a adopté les normes IAS /IFRS sous la forme de SCF pour permettre une harmonisation des méthodes d'établissement et de présentation des documents comptables, sur tous les entreprises multinationales. Alors, la comptabilité doit aussi suivre ce changement pour atteindre l'objectif de comparaison des performances. Et l'audit est utilisé pour certifier les comptes des entreprises pour faciliter les transactions, et aussi mieux contre-carer la concurrence.

Le domaine de l'audit est encadré par un nombre de principes qui visent à assurer l'optimisation des différents processus de l'entité, et pour cela, l'entreprise doit avoir un système de contrôle interne fiable et qui peut décrire la responsabilité de chaque acteur intervenant dans ce processus, et aussi il faut que il soit capable de formaliser les opérations et de déceler les failles éventuelles dans ce système, et enfin la formulation d'une opinion responsable et indépendante car elle engage l'auditeur de façon personnelle.

Intitulé de thème :

« Incidences de la nouvelle pratique comptable sur l'audit des immobilisations cas ENIEM »

Problématique :

« Quelle est la méthodologie suivie par l'auditeur pour assurer le bon fonctionnement du contrôle interne sur les immobilisations corporelles au sein de l'entreprise ENIEM ? »

Questions secondaire :

Par souci de répandre à la problématique il est opportun de poser ces questions suivantes :

- Quelle est l'impact des nouvelles normes sur la gestion des immobilisations corporelles ?
- Le système comptable financier est-il appliqué au sein des entreprises algériennes ?
- Quelle est l'impact des nouvelles normes sur l'application de contrôle interne sur immobilisations corporelles ?
- Comment une mission de contrôle interne sur les immobilisations corporelles est-elle conduite au sein d'une entreprise Algérienne en l'occurrence l'entreprise ENIEM?

Hypothèses :

Pour pouvoir répondre

- les entreprises Algériennes sont tenues d'appliquer le SCF, car la législation les oblige.
- les nouvelles normes ont apportées des changements sur la manière de comptabilisation des immobilisations corporelles, et cela va de soit pour le contrôle interne des immobilisations corporelles.
- le contrôle interne sur les immobilisations corporelles au sein de l'entreprise ENIEM est effectué grâce à une multitude de tests et analyse sur les comptes des immobilisations.

Objective de travail :

Ce travail a comme but de :

- Définir les nouvelles normes sur les immobilisations corporelles.
- Définir le concept de l'audit, ainsi que la pratique de contrôle interne sur les immobilisations corporelles.
- Mettre en pratique la partie théorique pour pouvoir évaluer l'efficacité de contrôle interne sur les immobilisations corporelles au sein de l'entreprise ENIEM.

Choix et intérêt du sujet

Notre choix ayant porté sur la formation en comptabilité et finances, il nous a semblé intéressant de terminer la fin de notre cycle Master, par un travail fortement lié à ce domaine qui est le contrôle interne d'entreprise. Notre souci majeur est de stimuler la conscience de tout acteur dans le domaine qui ignore encore l'importance de cet outil dans la maîtrise des activités et l'amélioration de la gestion d'une entreprise.

notre sujet prend son intérêt de la valeur que reconnaissent les différentes entreprises du monde à l'égard de l'apport de contrôle interne dans la réalisation de leurs objectifs, malgré l'influence accrue des risques des changement de l'environnement .

Sur le plan scientifique, ce travail servira d'outil de travail aux nouveaux étudiants de l'ESC qui voudront s'investir dans le domaine d'audit ainsi qu'aux gestionnaire désireux de perfectionner leurs outils de gestion ou de gouvernance.

Méthodes et techniques utilisées :

Ce travail a demandé l'utilisation plusieurs méthodes et techniques de recherches, permis elles on trouve :

- La technique documentaire :
Elle nous a permis de consulter des ouvrages, document, revue qui concerne le thème traite.
- Technique d'observation directe et d'interview :
Cette technique nous a permis de répondre directement à nous question par les acteurs en relation avec la gestion des immobilisations corporelle dans l'entreprise.
- La technique de questionnaire :
Le questionnaire nous a permis d'avoir une vue d'ensemble sur la gestion des immobilisations corporelles dans l'entreprise.
- La méthode historique :
Nous permis de retrouver l'origine de quelque concept tel que l'audit.
- La méthode descriptive :
Elle nous a permis de faire quelque description de certain fait concernant notre travail.

Subdivision du travail :

Ce travail est décomposé en trois chapitres et organisé en trois sections

- Le premier chapitre concerne les immobilisations dans le nouveau contexte comptable, en guise de première section les généralités sur les immobilisations en seconde section on a un traitement des immobilisations corporelles, et en troisième section l'inventaire des immobilisations.
- Puis le deuxième chapitre qui est intitulé les exigences nouvelles en matière d'audit des immobilisations corporelles, où on va voir les généralités sur l'audit comme section une, puis en section deux on traitera le contrôle interne, en fin le contrôle interne des immobilisations corporelles.
- Et comme chapitre trois on a le cas pratique de contrôle interne au sein de l'entreprise ENIEM.